

## **Halbzeitbilanz und Ausblick – Treffpunkt Baden-Württemberg**

Der Treffpunkt Baden-Württemberg ist die offizielle Vertretung der Landesregierung auf Landesgartenschauen und Gartenschauen in Baden-Württemberg. Er wird im Auftrag des Ministeriums für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz durch bwgrün.de betreut.

Der Treffpunkt Baden-Württemberg bietet der Landesregierung mit ihren Ministerien und Behörden eine Plattform, um ihre vielfältige Arbeit zu präsentieren und mit den Bürgerinnen und Bürgern ins Gespräch zu kommen.

In Lahr ist der Treffpunkt Baden-Württemberg in der neu gebauten Mehrzweckhalle untergebracht und bespielt dort den Hallenteil direkt neben der Blumenhalle sowie die Bürgerparkbühne an fast allen Sonn- und Feiertagen.

In 13 Ausstellungsperioden werden im zweiwöchigen Rhythmus insgesamt 21 Ausstellungen gezeigt, die von spannenden Mitmachaktionen für Groß und Klein begleitet werden. Zusätzlich zu den Ausstellungen veranstaltet der Treffpunkt Baden-Württemberg in Zusammenarbeit mit verschiedenen Organisationen ein buntes und informatives Aktionsprogramm für die ganze Familie.

An Sonn- und Feiertagen heißt es „Bühne frei“ im Treffpunkt Baden-Württemberg. Die Besucherinnen und Besucher erwarten ein unterhaltsames und hochwertiges Bühnenprogramm auf der Bürgerparkbühne.

### **Rückblick**

Nach 111 Tagen Landesgartenschau in Lahr kann der Treffpunkt Baden-Württemberg eine sehr positive Halbzeitbilanz ziehen. Die Ausstellungen sind auf großes Interesse gestoßen und die vielen Mitmachaktionen, Kräuterführungen, Aktionstage und das abwechslungsreiche Bühnenprogramm erfreuten sich großer Beliebtheit. Besonders interessiert war das Publikum an interaktiven Ausstellungselementen und am persönlichen Austausch mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der ausstellenden Institutionen. Ob mit Live-Bildern aus dem All, Kostproben aus dem Pizzeria, Einblicken in die Herstellung von Bienenprodukten, Sanierung zum Anfassen oder Informationen zur E-Mobilität, das Land Baden-Württemberg präsentierte sich in all seiner Vielfalt und faszinierte Jung und Alt gleichermaßen. Die Besucherinnen und Besucher erhielten Einblicke in die

vielfältige Forschungsarbeit der Hochschule Offenburg. Auf andere Weise sehr eindrucksvoll waren die „Einblicke“ in die Welt hinter Gittern, die das Leben und Arbeiten der Häftlinge anhand einer Musterzelle und vieler Produkte aus den Arbeitsbetrieben der Vollzugsanstalten zeigten. Durch Führungen, Demonstrationen, einen Berufswettbewerb und Quizeinlagen veranschaulichte das Regierungspräsidium die Vielfalt seiner Arbeit für die Region. Das Umweltministerium zeigte gleich drei informative und spannende Ausstellungen, informativ und anregend war auch die Ausstellung zur Organspende, eine Kooperation des Ministeriums für Soziales und Integration mit dem Aktionsbündnis Organspende.

Mit ihrer Wanderausstellung „zeitgemäß. Wohnen in Baden-Württemberg“ präsentierte die Architektenkammer Baden-Württemberg über 27 Projekte aus der Region, die auf die Bedürfnisse verschiedener Lebensmodelle eingehen.

Weitere Highlights waren die Greifvögel des Verbands Deutscher Falkner, der Berufswettbewerb Gartenbau und der Deutsch - französische Fachkongress "Land.Frauen.Zukunft" mit Teilnahme des Ministers für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg Peter Hauk MdL. Die zweitägige Aktion des Europäischen Sozialfonds (ESF) zeigte, was die Europäische Union mit dem ESF für die Menschen in Europa möglich macht. Auch der Natursporttag fand großen Anklang bei allen teilnehmenden Schulklassen. Der Tag der Polizei mit Pferdestaffel, Hundestaffel, Hubschrauberlandung und vielen Vorführungen im Seepark war ein gemeinschaftlich mit der LGS organisierter Aktionstag mit großer Resonanz. Unter dem Motto „Miteinander in der Vielfalt“ gestaltete die LAG SELBSTHILFE Baden-Württemberg e.V. mit ihren Unterstützern einen gemeinsamen Aktionstag von Menschen mit und ohne Behinderung.

Auf der Bürgerparkbühne begeisterten unter anderen das Allmand Chaoten Orchester und das Senior Allmand Chaoten Orchester der Uni Stuttgart, das legendäre Gismo Graf Trio feat. Cheyenne, die Majic acoustic Guitars, das Duett Complet mit seiner spektakulären Musik-Akrobatik. Mit fetzigem Folk und Country Sound vom Feinsten entführten die Ruben & Matt and Truffle Valley Boys in die USA der goldenen Fünfziger Jahre. Auch junge Talente zeigten ihr Können: unterschiedliche Schulorchester präsentierten ihr Repertoire im Rahmen der Schulorchestertage vorab auf der Bürgerparkbühne und die Jazz Chillers aus Ettenheim begeisterten mit Big Band Sound unterschiedlichster Epochen.

## **Ausblick**

Auch in der zweiten Hälfte wird es interessant und facettenreich:

Am Mittwoch, 1. August beginnt bereits die 9. Ausstellungsperiode mit dem Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz. Die Ausstellung „Historie trifft Innovationen - Geoinformation und Landentwicklung im Wandel“ zeigt die Bedeutung der Flurneuordnung im Ländlichen Raum und blickt auf 200 Jahre Landvermessung zurück. Unter dem Motto: „Aus den Gärten komm' ich“ entführt uns die Landesbibliothek in die Welt der Gärten mit Friedrich Hölderlin. Die Landschaftserhaltungsverbände präsentieren sich als Brückenbauer zwischen Mensch und Natur und der Börsenverein des Deutschen Buchhandels stellt Bücher für Naturliebhaber aus. Mit einem riesigen Diorama verwandelt der Landesjagdverband die Mehrzweckhalle in eine Waldlandschaft und zeigt die artenreiche Flora und Fauna der Ortenau. In der letzten Ausstellungsperiode präsentiert der Landesverband für Obstbau, Garten und Landschaft (LOGL) die bunte Vielfalt von Obst und Wildobst, und das Landesamt für Denkmalpflege ist mit seiner Ausstellung zu Bodendenkmalen in der Kulturlandschaft im Treffpunkt Baden-Württemberg zu Gast.

## **Weitere Veranstaltungshighlights sind:**

Die Aktionstage der Landeszentrale für politische Bildung, der Tag der Jäger mit vielen Aktionen rund um die Jagd, die regelmäßig stattfindenden Kräuteraktionen mit den Kräuterpädagoginnen Baden-Württemberg sowie die Milchseminare mit leckeren Kostproben des Michlwirtschaftlichen Vereins Baden-Württemberg. Am Tag des Weins informiert das Weinbauinstitut Freiburg auf vielfältige Weise zum Thema Wein, der Ponyhof Müller aus Denkendorf bei Stuttgart veranstaltet ein großes Shetty Pony – Reitturnier mit verschiedenen Disziplinen und bis zu 50 Shetlandponys.

## **Bühnenprogramm auf der Bürgerparkbühne:**

12.08.: Flamenco mit Café del Mundo & Azucena Rubi

19.08.: Huub Dutch Duo „Jetzt kübelt's“ - Soulig swingendes Wäscheleinophon Konzert

26.08.: „Emmer isch ebbes...“ Satirisch - Humorvoll - Einzigartig" mit dem Stuttgarter Marionettentheater „Die DrahtzieherInnen“

09.09.: „Kosmopolitisch Schwäbisch“ mit dem Christof Altmann Trio – zu viert

---

# PRESSE-INFO

---

**Treff  Punkt**  
Baden-Württemberg  
auf Landesgartenschauen und Grünprojekten

16.09.: SABB - Die Schulamts-Big Band aus Backnang

23.09.: „Manege frei“ – Zirkustag für die ganze Familie

30.09.: Fetzige Schlager der 20er und 30er Jahre mit den Croonies

03.10.: Chansons mit tête-à-tête - „Piaf Knef Dietrich“

07.10.: Sedaa, 'Mongolian meets Oriental', eine Reise in die exotische Welt des Orients und der mongolischen Steppe.

Treffpunkt Baden-Württemberg

Sylvie Kostic

Telefon: 0711 / 727234-64

Mobil: 0160 / 972234-39

E-Mail: [tbw@bwgruen.de](mailto:tbw@bwgruen.de)

[www.treffpunkt-bw.de](http://www.treffpunkt-bw.de)